
Inicialmente nomeada como A Associação dos Funcionários Aposentados do Banese (Afabanese), a

entidade surgiu no dia 3 de maio de 2011, após reuniões e assembleias. Com a meta de fortalecer o

Banco do Estado de Sergipe (Banese) e suas demais associações, como a seguridade e a assistência

social, ela começa a agir em prol da defesa dos interesses dos baneseanos.

O seu primeiro encontro foi no dia 14 de dezembro do mesmo ano, onde reuniu os que desejavam

somar-se a luta.

Primeira logomarca da Apabanese.

COORDENADOR DE SEGURIDADE: 

PAULO ROBERTO FONTES

COORDENADOR DE PLANOS, CONVÊNIOS E EVENTOS: 

GERÔNIMO BARROS DOS SANTOS

COORDENADOR INSTITUCIONAL: 

AUGUSTO CÉZAR BARBOZA SANTOS
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O começo da Apabanese

Com o passar do tempo e com o intuito de

expandir os objetivos e abarcar todos os

participantes baneseanos em seu nome, a

entidade muda seu nome para associação dos 

 PARTICIPANTES ATIVOS, ASSISTIDOS, PENSIONISTAS E

APOSENTADOS DO BANCO DO ESTADO DE SERGIPE S.A. E

SUAS COLIGADAS (APABANESE).

A APABANESE TEM O INTUITO DE REPRESENTAR social, cultural, jurídica e polITICAMENTE TODOS OS QUE

COMPÕE O BANCO E SUAS COLIGADAS. REGULAMENTADO POR SEU ESTATUTO, COMPETE À ASSOCIAÇÃO adotar

as medidas necessárias para a defesa dos associados, atuando com independência, imparcialidade,

legalidade, impessoalidade, moralidade, transparência e publicidade, ALÉM DE OUTRAS NORMAS.

Conheça nossa Direção Executiva
COORDENADOR GERAL:

 ANTONIO JOSÉ DE GOIS

VICE-COORDENADOR GERAL:

ANGÉLICA CANAVARRO

COORDENADOR DE ADMINISTRAÇÃO E FINANÇAS: 

ISMAEL VIANA DA SILVA

COORDENADOR DE IMPRENSA E DIVULGAÇÃO: 

JOÃO FRANCISCO DOS SANTOS

Bandeiras da Apabanese

O primeiro contato com os estudos do plano bd/Sergus e propostas de correções de rumo ocorreu em

2014, com o auxílio da anapar, objetivando de analisar historicamente o déficit apresentado pelo

plano. O estudo em questão, apontou que o déficit técnico histórico tinha como fator predominante a

política de Recursos Humanos da Patrocinadora Banese, a tábua de mortalidade e as ações judiciais dos

assistidos.

Os estudos contribuíram para convencer a Patrocinadora Banese e seus dirigentes sobre a suspensão

da primeira tentativa de elaboração de um equacionamento do plano, que possuía um déficit de R$82

milhões. O equacionamento elevaria nossas contribuições em mais de 10%.

Primeira reunião da Apabanese, em 2011.

Plano BD/sergus

a luta pela suspensão de novos equacionamentos ocorreram nos anos seguintes, com o apoio do

sindicato dos bancários. No ano de 2015, um novo estudo sobre o déficit do sergus, que estava em torno

de R$ 130 milhões, foi encaminhado pela apabanese ao Escritório de Advocacia bocater. A empresa

revelou, em parecer, que todo o déficit apesentado pelo plano provinha de medidas tomadas pelo

patrocinador principal: 

Você sabe o que é déficit atuarial?

O déficit atuarial é um estudo que que
projeta os próximos 75 anos da nossa
previdência, ou seja, ele avalia se faltará
dinheiro para pagar futuras
aposentadorias e pensões.

Elevação de contribuição

DE
15%

PARA
26%

Os estudos apresentavam um aumento das contribuições de 11%

para os assistidos, passando de 15% para 26%, e para os

participantes um acréscimo de mais 7%.

10 anos

Boletim Informativo
Edição Especial de Aniversário

O  não pagamento da totalidade da joia de fundação do plano; 
a revogação do teto e a redução da idade mínima para aposentadoria (decisão do presidente do banco
junto aos administradores do Sergus);
 o realinhamento das funções gerenciais em, pelo menos, três oportunidades;
 o Plano de Cargos e Salários; e 
o Programa de Estímulo a Aposentadoria (PEA).

Continua na próxima página...
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Déficit do plano BD

R$ 73 milhões

R$ 130 milhões

R$ 87,9 milhões

R$ 47,5 milhões

R$ 35,6 milhões

 2014

 2015

 2016

 2017

 2018

R$ 1,2 milhões

R$ 28 milhões

 2019

 2020

em 2016, uma comissão tripárticipe foi formada, composta pela diretoria do sergus, o Sindicato dos

Bancários, a Apabanese e o Banese. A comissão teve como objetivo estudar a reestruturação do

plano BD, com discussões até o ano seguinte, quando decidiu-se pelo saldamento universal do

plano. Os meses seguintes foram de estudos pelas assessorias, com o encerramento do ano com um

déficit acumulado de R$ 47,5 milhões. Influenciaram para esse valor o reajuste salarial abaixo do

projetado, a reversão de provisões das ações judiciais e a rentabilidade dos investimentos.
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Plano BD/sergus
Continuação...

A Previc aprova, em novembro de 2018, o Processo de Saldamento Universal, após dois anos e meio de

muito trabalho pela comissão, assessorias e conselho deliberativo. Com um déficit em R$ 35,6 milhões,

essa redução influencia o próprio Saldamento e a rentabilidade dos investimentos.

No encerramento de 2019, teve-se o resultado surpreendente do défcit em R$ 1,2 milhão, com 

 investimentos da renda variável. Entretanto, por conta da sua volatilidade, o primeiro semestre de

2020 o déficit passou para R$ 28 milhões, por conta de perdas relevantes. Porém, com um esforço

conjunto de participantes, assistidos, servidores e administradores do sergus e banese conseguimos  

reduzir o déficit de R$ 130 milhões para R$ 28 milhões, refletindo na carteira de investimentos e nas

mutações do passivo.

Migração
Nos planos de benefícios dos fundos de pensão, a migração entre planos de benefícios previdenciários

consiste no deslocamento voluntário de participantes e assistidos do plano de benefício ao qual estão

vinculados (plano de origem) para outro plano (plano receptor), administrado pelo mesmo fundo de

pensão. 

A migração para o Plano de Contribuição Definida (Plano CD), atualmente em fase de estudo nas

instâncias internas do SERGUS, significa transferir os recursos que garantem o benefício no plano de

origem (o Plano Sergus Saldado) para o plano de destino (o Plano Sergus cd). Migrar significa trocar a

proteção previdenciária segura (vitalícia, garantida por todos os participantes e com a ajuda do

Patrocinador), por um dinheiro no nome do segurado, mas sem garantia de que será suficiente,

podendo significar diminuir o valor do benefício ou até perdê-lo por esgotamento dos recursos de

cobertura.

A migração que estão propondo para o Plano BD Saldado significa o desmonte de um programa bem-

sucedido de proteção solidária para adotar a lógica de “cada um por si - o individualismo-, imaginando

que os outros seriam o problema, desconsiderando que o apoio recíproco entre segurados e a ajuda do

Patrocinador são longe de serem obstáculos e representam a solução de eventuais problemas

futuros.

A migração é uma proposta de desmantelamento da proteção coletiva que os bancários do BANESE

construíram no passado, pois significa trocar um benefício vitalício com garantias de

sustentabilidade, por um benefício lastreado em uma conta bancária individual, exposta ao risco de

não dar conta dos pagamentos necessários. a migração não vem solucionar problemas dos

participantes, mas vem enfraquecer a proteção previdenciária, e livrar o banco da responsabilidade

do passivo atuarial.
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A Apabanese, para garantir que entendêssemos sobre nossa previdência, nossos investimentos,

deveres e direitos, sempre procurou realizar cursos e seminários sobre os mais variados

assuntos da nossa luta.
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Cursos de previdência

 Ação Civil Pública contra a casse
Apabanese, legitimado em representar seus associados judicialmente, entrou com uma ação Civil

Pública eferente ao reajuste de 30% na Caixa De Assistência dos Empregados do Banese (Casse), em 

 2019. 

A Agência Nacional de Saúde (ANS) coloca como requisito um estudo específico para que haja o aumento,

com A média em 7,35%. Segundo o advogado da Associação, Demostenes R. de Melo (OAB/SE 2526),  um

aumento maior que o percentual proposto como média tem que ser justificado, o que não ocorreu pela

instituição.

A Apabanese tenta diálogo com a Casse há muito tempo, como convite à instituição para demonstração

de resultados; ou elaboração de estudos, os quais nunca foram atendidos.

De acordo com informações, parte do aumento decorre da tentativa do BANESE de reduzir sua

participação no custeio do plano de saúde debatido. A ação servirá para receber os dados e avaliar

esse reajuste aumentado, além de beneficiar todos os associados da Casse, caso o processo venha ser

positivo.

Tentativa de privatização do banco
Para a venda das ações foi feito um estudo por uma consultoria, aprovado pelo Conselho do Banco, em

que contempla quatro cenários, elaborados por bancos, para definição do Governo e deliberação do

Conselho, quando entendemos que deve ser de competência da Assembleia Legislativa do Estado de

Sergipe, por se tratar de venda do patrimônio público.

Dos quatro cenários, um dos piores já foi definido pelo Governo e aprovado pelo Conselho, com um voto

contrário, o do Nosso Presidente Antonio Gois.  Nesse cenário o Estado fica com apenas 51% das ações

nominativas (com direito à voto) e vende 40% das preferenciais. O estudos diz: “A VENDA DE AÇÕES DO

ESTADO DE SERGIPE, LIMITA A CAPACIDADE DO BANESE FAZER EMISSÃO PRIMÁRIA, POIS COLOCARIA A SITUAÇÃO DE

CONTROLE EM RISCO DE DILUIÇÃO EXCESSIVA.”

 Depoimento do Conselheiro Antonio Góis

O Consorcio de Governadores do Nordeste pode definir uma política de fortalecimento do Banese e sua

expansão pelo Nordeste, tornando-se um grande Banco Regional. Dada essas condições, o Banese emite

ações primárias, sem o Governo do Estado entrar com novos recursos e garantido o seu controle

acionário. O Governo do Estado deve explicações à sociedade Sergipana, pois os recursos de venda das

ações, sequer paga uma folha, e aí temos o início da privatização do Banese. Com isto, o Estado terá que

pagar os serviços e folhas de pagamentos, transações financeiras e quaisquer serviços. 

Continua na próxima página...

Continuação...
Tentativa de privatização do banco

Somente a luta de todos pode nós pode impedir esse desastre.

Curso de Previdência Complementar

Oficina sobre Conselho Fiscal

Curso cpa-20

 O plano de benefícios – dimensão previdenciária,

 Investimentos do plano de benefícios 

Governança do Fundo de Pensão.

seminário “Migração de Planos: Demandas e Desafios”

entre outros.

1.

2.

3.

4.

5.

6.

7.

8.
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A Apabanese Procura fortalecer o banese e suas coligadas apoiando

candidatos que contribuírão para nossa luta. Apoiamos Teresa LINS para o

Conselho da Casse, articulamos a eleição do nosso clube, recomendamos

tenisson para o conselho do sergus. Apoiamos Beth para a Diretoria da

Casse e Arnaldo para o Conselho Fiscal, além da participação do nosso

presidente em conselho do banco. sÃO CARGOS QUE FORTALECEM NOSSAS

INSTITUIÇÕES E QUE DEVEM SER OCUPADAS COM PESSOAS QUE DEFENDEM NOSSA LUTA!
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Viabilização de eleições das coligadas do Banco

 Caça Palavras da Apabanese
APOSENTADOS

aSSISTIDOS

Associacao

Banese

Casse

Luta

Previdencia

Saldamento

Sergus

Ajuda sOLIDÁRIA A iNSTITUIÇÕES
A Apabanese, EM 2020, destinou quantia para ajuda solidária a instituições sergipanas que passam por

dificuldades nesse período de PANDEMIA: o Serviço de Assistência à Mendicância (Same), a Central Única

das Favelas (Cufa) e o Parque dos Falcões.

No Same, o valor doado serviu para a compra de itens básicos de higiene, limpeza e alimentação, QUE

CUIDA DE 60 IDOSOS. A Central Única das Favelas (Cufa) foi outra organização beneficiada com as

doações feitas pelos participantes da Apabanese. Ela é uma organização nacional, com núcleos em

cada estado do país e que atende as comunidades da periferia de cada lugar. a DOAÇÃO SERVIU PARA

MONTAGEM DE 300 CESTAS BÁSICAS.  O Instituto Parque dos Falcões foi a terceira organização que

recebeu o valor da doação, que contribuiu para a manutenção do local nessa época da pandemia.

Fotos cedidas pelas instituições

Solidarização Às vítimas de covid-19
Enfrentamos momentos difíceis e perdas irreparáveis relacionados ao novo coronavírus. A

Apabanese vem prestar suas condolências e homenagem aos nossos colegas falecidos e suas

famílias. Continuem cuidando de si e conscientizando a todos.

1m

Use máscara Distanciamento social Higienize as mãos


